
PROCÈS-VERBAL N 3 
 

Réunion ordinaire 

du 

Conseil scolaire catholique MonAvenir 
 

Le mercredi 21 décembre 2022 

 

Salle du Conseil, réunion en mode hybride 19 h 

 

Présences : 

Geneviève Grenier, présidence du Conseil 

Dorothée Petit-Pas, vice-présidence du Conseil 

Estelle Ah-Kiow 

Donald Blais 

Melinda Chartrand 

Nathalie Dufour-Séguin 

Dominique Janssens 

Marcel Levesque 

Marcellin Kwilu Mondo 

Jo-Anne Thibodeau 

Claire Thibideau  

Région de Toronto Est – à combler 

Aurélien Meyer, élève conseiller 

Anaëlle Youbissi, élève conseillère 

 

Membres du personnel : 

André Blais, directeur de l’éducation 

Dereck Chin, chef des affaires 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation 

Gina Kozak, surintendante de l’éducation 

Nicole Mollot, surintendante de l’éducation 

Vincent Nguyen Van Mai, chef administratif 

Gilles Rodrigues, surintendant de l’éducation 

Sébastien Lacroix, conseiller aux affaires diocésaines et scolaires 

Laval Lai, technicien informatique, Service des ressources informatiques 

Chantal Perron, agente aux affaires du Service des relations corporatives et du Conseil 

 

1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Conseil, la conseillère Geneviève Grenier, déclare la réunion mensuelle 

du Conseil du 21 décembre 2022 ouverte à 19 h. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, récite la Reconnaissance des 

territoires autochtones. 
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1.2 Prière d’ouverture 

Le conseiller aux affaires diocésaines et scolaires, monsieur Sébastien Lacroix, anime 

la prière d’ouverture. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Motion 1. Résolution 32/2022 

La conseillère Dorothée Petit-Pas propose 

Appuyée par le conseiller Marcel Levesque 

Que le Conseil scolaire catholique MonAvenir adopte l’ordre du jour de la réunion ordinaire 

du 21 décembre 2022, sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

4. Auditions des contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

5. Présentation de service ou Nouvelles du système 

Sans objet. 
 

6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du Conseil du 7 décembre 2022 

Motion 2, Résolution 33/2022 

Le conseiller Donald Blais propose 

Appuyé par la conseillère Claire Thibideau 

Que le Conseil adopte le procès-verbal de la réunion extraordinaire du Conseil du 

7 décembre 2022, sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

6.2 Adoption du procès-verbal de la réunion mensuelle du Conseil du 30 novembre 2022 

Motion 3, Résolution 34/2022 

Le conseiller Marcel Levesque propose 

Appuyé par le conseiller Dominique Janssens 

Que le Conseil adopte le procès-verbal de la réunion mensuelle du Conseil du 

30 novembre 2022, sous la forme présentée.  

ADOPTÉE 

 

Les sujets suivants, traités en séance à huis clos, ont fait l’objet de discussions : 

• Suspensions et renvois des élèves 

• Dotation du personnel 
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7. Affaires découlant des réunions ordinaires du Conseil 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, informe les membres de la Table que 

des représentants de l’Office de la qualité et de la responsabilité en éducation seront 

présents lors de la réunion du Comité de travail de janvier 2023 afin de présenter les 

nouveaux outils numériques et l’analyse des tests, plus particulièrement la numératie. 

 

Le directeur de l’éducation poursuit en confirmant que les lettres de remerciements ont 

été acheminées aux membres du personnel qui étaient présents lors du Camp de l’Avent. 

 

Les deux points seront donc retirés du tableau. 

 

8. Affaires différées 

Sans objet. 

 

9. Recommandations des comités 

9.1 Rapport des réunions publiques des comités du Conseil 

9.1.1 Comité de travail du 7 décembre 2022 

a) Rapport ÉDU.02-12/2022 – Politique ÉLV.7 – Interventions physiques 

Motion 4, Résolution 35/2022 

La conseillère Jo-Anne Thibodeau propose 

Appuyée par la conseillère Claire Thibideau 

Que le Conseil approuve la politique ÉLV.7 – Interventions physiques selon le 

rapport ÉDU.02-12/2022 intitulé « Politique ÉLV.7 – Interventions 

physiques ». 

ADOPTÉE 

 

b) Rapport DIR.01-12/2022 – Politique ADM.6 – Accès à l’information et 

protection de la vie privée 

Motion 5, Résolution 36/2022 

La conseillère Claire Thibideau propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que le Conseil approuve la politique ADM.6 – Accès à l’information et 

protection de la vie privée selon le rapport DIR.01-11/2022 intitulé 

« Politique ADM.6 – Accès à l’information et protection de la vie privée ». 

ADOPTÉE 
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c) Rapport PLA.01-12/2022 – Propriétés excédentaires 

Motion 6, Résolution 37/2022 

Le conseiller Dominique Janssens propose 

Appuyé par le conseiller Marcellin Kwilu Mondo 

Que le Conseil n’approuve pas les propriétés mises en disponibilité telles 

que décrites dans le rapport PLA.01-12/2022 intitulé « Rapport portant sur 

les propriétés déclarées excédentaires d’autres conseils scolaires et 

agences provinciales » et pour lesquelles le Conseil ne manifeste aucun 

intérêt soit : 

 

• Our Lady of Grace CS, Ridgeway 

• Portion de Douglas Park, Toronto 

ADOPTÉE 

 

Prochaine réunion du Comité de travail : le 18 janvier 2023 

 

9.1.2 Comité de participation des parents  

 Prochaine réunion : le 17 janvier 2023 

 

9.1.3 Comité consultatif pour l’enfance en difficulté du 6 décembre 2022 

Aucune recommandation. 

 

 Prochaine réunion : le 1er février 2023 

 

9.1.4 Comité de vérification 

 Prochaine réunion : 29 mai 2023 

 

10. Étude des rapports des membres de l’administration 

10.1 Rapport CDA.02-12/2022 – Comités d’admission 

La surintendante de l’éducation, madame Nicole Mollot, rappelle que les comités 

d’admission se poursuivent au sein des écoles. Elle poursuit en indiquant que les 

élèves issus des écoles d’immersion sont les bienvenus. 

 

À la demande de la Table, le directeur de l’éducation précise que si un élève ayant droit 

s’inscrit dans une école du Conseil après avoir fréquenté une école d’immersion, l’élève ne 

sera pas admis via un comité d’admission, car il est ayant droit. Le Conseil ne tient donc 

pas de statistiques à cet effet. 

 

10.2 Rapport FIN.03-12/2022 – Budget révisé 2022-2023 

Motion 7, Résolution 38/2022 

La conseillère Nathalie Dufour-Séguin propose 

Appuyée par le conseiller Marcellin Kwilu Mondo 

Que le Conseil approuve le budget révisé 2022-2023 selon le rapport FIN.03-12/2022 

intitulé « Budget révisé 2022-2023 ». 

ADOPTÉE 
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Le chef des affaires, monsieur Dereck Chin, rappelle que le budget adopté le 15 juin dernier 

était basé sur les effectifs de mars et d’octobre. Il rappelle que les conseils scolaires sont 

mandatés par la Loi sur l’éducation de présenter un budget et un budget révisé. Il poursuit en 

indiquant que le budget révisé est élaboré en actualisant les effectifs. 

 

À la demande de la Table, le chef des affaires précise que les effectifs ont diminué de 1,7 % ce 

qui est reflété dans les subventions des besoins des élèves. Le chef des affaires indique que le 

ministère de l’Éducation donne une subvention aux conseils scolaires lorsqu’il y a une baisse 

d’effectifs. Lorsqu’il y a moins d’effectifs, ce n’est pas toujours le nombre de salles de classe qui 

réduit, mais le nombre d’élèves par salle de classe. 

 

11. Affaires courantes 

11.1 Association franco-ontarienne des conseils scolaires catholiques (AFOCSC) 

11.1.1 Calendrier des formations 2023 

La conseillère Melinda Chartrand, représentante du Conseil au CA de 

l’AFOCSC rappelle que les membres ont reçu, dans la trousse, le calendrier 

des formations qui seront offertes en 2023. Elle souligne que le congrès de 

l’AFOCSC se tiendra à la fin du mois de mai 2023 à Toronto alors que des 

ateliers et symposiums variés seront offerts à tous les participants. 

 

11.1.2 Élection d’une nouvelle vice-présidence à l’AFOCSC (rapport verbal) 

La conseillère Chartrand informe la Table que monsieur Robert Demers, 

conseiller scolaire du Csc Providence, a été élu à la vice-présidence de 

l’AFOCSC en remplacement de monsieur Langis Dion. 

 

11.1.3 Activités de l’Association canadienne des commissaires d’écoles 

catholiques – Tout nouveau thème de Toonies 

La conseillère Chartrand présente l’initiative élaborée par l’Association 

canadienne des commissaires d’écoles catholiques (ACCEC) Toonies for 

tuition, fondation de bienfaisance qui subventionne des familles afin qu’elles 

puissent inscrire leurs enfants à l’école catholique dans les provinces 

canadiennes qui donnent moins ou pas de subventions. 

 

Le point sera discuté lors d’une prochaine réunion du Comité de travail. 

 

11.2 Consortium Centre Jules-Léger (CCJL) 

11.2.1 Rapport annuel 2021-2022 

La conseillère Chartrand informe les membres que le Consortium Centre 

Jules-Léger est, depuis cinq ans, géré par et pour les francophones. 

 

11.3 Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) 

Sans objet. 
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12. Présentation 

12.1 Rapport annuel de la direction de l’éducation et secrétaire-trésorier du Conseil 

2021-2022 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, informe la Table que la version 

finale du rapport annuel 2021-2022 est maintenant disponible. Il rappelle que le cycle 

de la planification stratégique avait été prolongé d’une année en raison de la 

pandémie pour se terminer en 2022. 

 

13. Compte-rendu mensuel des membres du Conseil 

13.1 Présidence 

13.2 Conseillers/conseillères scolaires 

13.3 Élèves conseillers 

Les conseillères et conseillers scolaires ainsi que les élèves conseillères rendent 

compte des activités auxquelles ils ont participé au cours du mois. 

 

14. Avis de motion 

Aucun avis de motion. 

 

15. Correspondances 

15.01 Communiqué de presse daté du 29 novembre 2022 intitulé « Camp de l’Avent 

2022 au Csc MonAvenir » 

15.02 Communiqué de presse de l’AFOCSC daté du daté du 16 décembre 2022 intitulé 

« Nouvelle vice-présidence à l’AFOCSC » 

 

16. Motion de recevoir 

Motion 8, Résolution 39/2022 

Le conseiller Dominique Janssens propose 

Appuyé par la conseillère Dorothée Petit-Pas 

Que le Conseil reçoive en bloc les documents présentés en réunion publique à titre 

d’information et aux fins de discussion seulement : 

• Tableau des affaires découlant 

• Rapport CDA.02-12/2022 – Comités d’admission 

• Dossiers de l’AFOCSC 

• Dossiers du CCJL 

• Dossiers de la FNCSF 

• Compte-rendu mensuel des membres du Conseil 

• Rapport annuel de la direction de l’éducation 2021-2022 

• Correspondances 

ADOPTÉE 

 

17. Questions diverses 

Sans objet. 

  

https://www.cscmonavenir.ca/publications/rapports-annuel/rapport2122/index.php
https://www.cscmonavenir.ca/publications/rapports-annuel/rapport2122/index.php
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18. Séance à huis clos 

Motion 9, Résolution 40/2022 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par la conseillère Claire Thibideau 

Que le Conseil scolaire catholique MonAvenir se constitue en séance à huis clos. 

ADOPTÉE 
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REPRISE DE LA RÉUNION PUBLIQUE. 

19. Levée de la réunion ordinaire du Conseil.

Les points à l’ordre du jour de la réunion ordinaire du Conseil du 21 décembre 2022 étant

épuisés, la réunion est levée à 21 h 30.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Directeur de l’éducation    Présidence du Conseil 




